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    La Junta directiva de esta Asociación considera que 
todos los socios y colaboradores tenéis derecho a es-
tar informados y a participar en los proyectos, deci-
siones y actividades que realiza esta Asociación. Por 
eso hemos decidido publicar a lo largo del año diver-
sas hojas informativas. 
    No se trata de una nueva versión del Boletín Infor-
mativo mensual que publicamos hace años, aunque 
tenga la misma finalidad. Por ahora no tenemos cola-
boradores suficientes para una actividad de este tipo 
que requiere un trabajo constante y bien coordinado. 

     No sabemos con qué periodicidad te entregaremos la información que va-
yamos elaborando pero te recordamos que iremos “colgándolo” en la web de 
la Asociación www.aavvavenidademadrid.es También disponemos de correo 
electrónico para que nos hagáis llegar vuestras ideas, quejas o sugerencias: 
asvemadrid@yahoo.es Pero os agradeceríamos mucho más que te acercaras 
alguna vez a nuestras reunión semanal los lunes de 8:30 a 10 de la noche. 

 Asociación de Vecinos “Avda. de Madrid” 
Avda. Madrid, Nº 51 ( Junto al Centro Social de la Avenida de Madrid) 

CP 34004 Palencia 

No queremos desaprovechar la ocasión que nos brindan estas fechas 
para desearos unas felices Fiestas de Navidad y que comencemos to-
dos el año con energías renovadas que buena falta nos va a hacer.  



 

ASAMBLEA GENERAL 

    El pasado 27 de octubre celebramos nuestra Asamblea General de anual. Como ya es habitual conta-
mos con una participación de socios y vecinos que podemos calificar de mínima. 
    En ella el tesorero presentó el estado de cuentas, que después de los gastos de las fiestas del barrio, la 
semana cultural y las actividades de Navidad y Carnaval nos ha quedado un saldo de 1000 €uros quedan-
do sin pagar alguna factura que faltaba. Hemos acordado también que la próxima asamblea general se ce-
lebre en Enero de 2010. 
    También se procedió a la renovación de cargos. Al no presentarse ninguna candidatura ni siquiera una 
persona más para formar parte de la junta directiva, esta quedó compuesta por los mismos miembros con 
algún pequeño cambio de organización. Estos cargos son: 
 

• Presidente: D. Raúl Rebolledo Cuesta. 
• Vicepresidente: D. Sergio Inclán Criado. 
• Secretario: D. José Ramón Juez Cabañes. 
• Tesorero: D. Fernando Alonso San Eloy. 
• Vocal de Ciencia y Tecnología: D. Juan Carlos Herrán. 
• V. de la Mujer: Dña. Isabel Barcenilla. 
• V. de Festejos: Dña. Purificación Villasur Burgos. 
• V. de Medio Ambiente: Dña. Mª Jesús Perrote Macho.  
• V. de Juventud: D. Sergio Inclán Criado. 
• V. De Cultura: D. José Ramón Juez Cabañes 
• V. de Urbanismo: Dña. Mª Angeles Bautista Boada. 
• V. Rpte. FAVPA: D. José Luis Liedo  
• V. Rpte. FAVPA: D. Raúl Rebolledo Cuesta 
• V. Rpte. FAVPA: D. Sergio Inclán Criado. 

NUESTRA BIBLIOTECA 

    De todos nosotros es bien conocido el poco entusiasmo que ha puesto el Ayuntamiento en mantener 
y promocionar la biblioteca de nuestro barrio, por eso valoramos muy positivamente el cambio que des-
de finales de de octubre parece que ha dado el Ayuntamiento ¡Qué no decaiga!. En estas fechas, gracias 
también al empuje que le está dando Charo, la bibliotecaria, se han colocado nuevas estanterías, se dis-
pone de un ordenador, y además nuevo, para catalogación ¡Ya era hora! y de otro viejo para consultas, 
aunque de momento sin Internet… y además, y esto si que es inaudito, también con 600 euros del 
Ayuntamiento, se han podido comprar libros nuevos, no expurgos de la biblioteca Miguel de Unamuno. 
¡ Albricias! 
 

      Actualmente nuestra biblioteca cuenta con unos 4.000 libros (Según numeración del inventario). 
Casi la mitad corresponden a aportaciones del Ayuntamiento, fundamentalmente retiradas de la Biblio-
teca Miguel de Unamuno: volúmenes de la Tello Tellez, publicaciones de la Junta . Algunos años el 
Ayuntamiento no ha aportado ni un solo libro (1998, 1999 y 2004). La otra mitad corresponden a dona-
ciones a la asociación de vecinos que hemos depositado en la Biblioteca y que sinceramente agradece-
mos. Gracias a vosotros no nos hemos quedado sin biblioteca.  
Este año han entrado más libros que ningún otro, cerca de 1000, se han prestado más libros que nunca y 
han visitado la biblioteca los niños de los colegios del entorno con sus profesores y profesoras. Así te-
nemos que seguir. Esta biblioteca cumple una función social y cultural que no pueden ser sustituidas 
por otro tipo de biblioteca que tal vez, algún día, haya allá en la Cárcel. 



LA BIBLIOTECA UN ESPACIO VIVO 

    Al ver el concepto tradicional de “Biblioteca” que ofrecen algunos tratados tenemos dos opciones: o 
echarnos a reír o echarnos a llorar. Analicemos una definición tradicional la de “local donde se tiene 
considerable numero de libros ordenados para su lectura”. La verdad es que solo podemos estar de 
acuerdo en lo de “local”, ya que ni suele ser considerable el número, ni se tienen solo libros, ni suelen 
estar ordenados y además la mayoría ni se leen. La importancia de la función social y la educación vin-
culada a la biblioteca pública ha de ser el objetivo que facilite los procesos por los cuales el conoci-
miento se convierta en inteligencia. Así, la biblioteca publica debe formar ciudadanos que actúen y so-
lo así esta dejara de ser “el adorno adicional del programa cultural en las ofertas electorales”. Una posi-
bilidad para que mejoren sus condiciones de vida, a partir de la capacitación y aporte de conocimien-
tos, necesarios para el desarrollo social, intelectual, y económico. 
 

    La biblioteca publica no solo, por antonomasia, atiende a toda la colectividad, sin distinción de cre-
do religioso, político, ni diferenciación de sexo y edad; sino, que también, satisface la necesidad de in-
formación en general. En el caso de la biblioteca publica entendida como Biblioteca Popular, se ha 
definido su alcance al ligarla a la educación popular, con experiencias totalmente novedosas. Casali 
(1985), aclara que estas bibliotecas han nacido como respuesta al vacío existente de las bibliotecas ofi-
ciales, por lo que la población se centro en la tarea de crear bibliotecas en los barrios, como una forma 
de apoyar las acciones políticas que exige la educación popular. De esta manera, se observa como la 
población busca otras alternativas a la ausencia de determinadas prestaciones en las bibliotecas públi-
cas oficiales. El bibliotecario ha de estar muy consciente de su papel dentro de la institución. Verguei-
ro (1988) afirma que si se le ha insistido al bibliotecario que esta es una profesión neutra, ha sido como 
“una manera de utilizar a los bibliotecarios, bibliotecas, y centros de documentación, como armas de 
control para después afirmar que esos no tienen absolutamente nada que ver con esto”. Realmente la 
biblioteca pública, si no es promovida por el Estado, posiblemente no existiría, según Gaines 
(1985)los políticos no creen que la biblioteca sea esencial para la sociedad moderna. Solo así se puede 
explicar que a la par de la intervención del Estado en la creación de bibliotecas publicas se presenta 
también la restricción presupuestaria para ellas, o el impulso de los medios masivos de comunicación 
que mediatizan los efectos que podrían lograr las bibliotecas, por medio de la lectura libre. 

 
 

Mª del Rosario Diez Rodríguez Mª del Rosario Diez Rodríguez Mª del Rosario Diez Rodríguez Mª del Rosario Diez Rodríguez     

OBRAS EN EL TERCER BARRIO  (CON PRESUPUESTO 2008)OBRAS EN EL TERCER BARRIO  (CON PRESUPUESTO 2008)OBRAS EN EL TERCER BARRIO  (CON PRESUPUESTO 2008)OBRAS EN EL TERCER BARRIO  (CON PRESUPUESTO 2008)    

    

 La Comisión de Obras de 21 de noviembre dio el visto bueno a los proyectos de asfaltado de las 
calles del Tercer barrio con importe global de 36.953 €. Estas calles serán: Vázquez de Mella, 
Alonso de Hercilla, Alvarado, Juan Sebastián el cano, y Valdivia. Entendemos que harán con cargo 
a los presupuestos de este año durante los primeros meses de 2009. El Ayuntamiento nos planteó la 
posibilidad de ajustar a normativa el ancho del acerado pero esto suponía ampliar las aceras y por 
tanto eliminar la posibilidad de aparcar en un lateral. 



 

Día 4 de Enero de 2009Día 4 de Enero de 2009Día 4 de Enero de 2009Día 4 de Enero de 2009    

    

•  A las 18:30 Juegos Animados para los niños/as del barrio 
 
•  A las 19:30 Visita de Sus Majestades los Reyes de Oriente y en-

trega de obsequios a los niños/as del barrio. 
 
•  A las 20:30 se invitará a todos los asistentes a un chocolate con 

churros y se procederá al sorteo de una cámara de fotos digital, una tos-
tadora, un MP3, y un juego de tazas de café, entre los socios que hayan 
abonado la cuota de este año.           

   Visítenos en: 
www.aavvavenidademadrid.es 

asvemadrid@yahoo.es 

 

Programa Navidad 



2ª FASE ACERADO SAN TELMO 

   
Por fin se han terminado las aceras de San Telmo. Desde el día San Antonio, allá por 
el 13 de enero del año pasado en que la empresa salmantina CEMTSAL comenzó a 
levantar las aceras situadas entre la entrada al patio del colegio Ramón Carande y la 
parada del autobús al lado de la entrada al Hospital ha transcurrido casi un año. Como 
sabéis esta empresa dio la “espantada” en el mes de marzo dejando las aceras levanta-
das, las alcantarillas sin tapar y materiales de construcción y vallas esparcidas. Por 
ello esta Asociación y el AMPA del Colegio, cansados de sortear obstáculos, ante la 
pasividad del Ayuntamiento decidimos hacer una protesta a la entrada del Colegio 
cortando el tráfico en la Avda. San Telmo a la salida del Colegio el día 29 de abril. 
Insistimos al Ayuntamiento para que en el menor tiempo posible se contratase otra 
empresa. Esta protesta se mantuvo, sin cortar el tráfico, durante los días posteriores. 
Finalmente esta reforma se incluyó en el Plan de Conservación y Reformas de las 
Vías y espacios Públicos. Ha sido la empresa Hormigones Saldaña la que en poco 
más de un mes, concretamente a finales de noviembre, ha terminado esta reforma. 

 
  Esta obra es continuación del primer tramo comprendido entre el cruce con la Avda 
Ramón Carande y la esquina del Colegio que fue realizada el año anterior. La Aso-
ciación insistió mucho en la necesidad de reparar este tramo porque las raíces de los 
árboles habían levantado muchas zonas del acerado, de ahí la realización de esos al-
corques tan amplios. Se hizo, pero pudo hacerse mejor con una adecuada supervisión 
de los técnicos municipales. 

 
La Comisión de Hacienda del día 5 de noviembre dictaminó favorablemente la pro-
puesta de adjudicación del contrato de ejecución de la 3ª fase del acerado a la empre-
sa Bercopa 2000 S.L. por un importe de 176.146 €. 

 
Para completar la mejora de esta avenida sería necesario sustituir la iluminación por 
otra más eficiente; que ilumine más el suelo y menos el cielo. En este sentido la lim-
pia que se hizo al comenzar la primavera pasada, cortando las ramas bajas de los pla-
taneros favorecerán la iluminación, pero conviene recordar que nosotros pedimos una 
poda en toda regla. 

 
Finalmente esperamos que se replanten los árboles que faltan. Alguno, precisamente 
por su voluminosa copa y por estar situados en las zonas de corrientes de aires, han 
caído con el consiguiente peligro. 
También es necesario retirar el trozo de valla situado a la entrada del colegio y susti-
tuirlo por una valla idéntica a la que se está colocando en el acerado de la 2ª fase. 



PLAN DE INVERSIONES 2009 

   Como todos los años, desde esta Asociación hemos venido recogiendo los problemas 
que tiene el barrio y se los hemos hecho llegar al Ayuntamiento para que les procure 
solucionar en el tiempo mas breve posible. A continuación algunas de las peticiones 
mas importantes: 
 

• Retirada de las Calderas de la Asociación 

• Completar Vía de Servicio 

• Recuperación del Camino Torrecilla 

• Completar Calle Jardines 
• Asfaltado de las Calles: Alvarado, Alonso de Ercilla, Vázquez de Mella, Sebas-

tián el Cano, Valdivia y Roncesvalles. 
• Rotondas en las Avda. Madrid  a la altura de “Aupasa” y en la Avda. San Telmo 

al comienzo de la pasarela. 

• Colocación de disuasorios de velocidad en las principales avenidas. 

• Remodelación del Parque de las Avenidas. 

• Adecuación del Parque de la Yutera según la legislación vigente. 

• Normalización de la plaza de la bibliotecaria. 

• Construcción de un centro cultural de ancianos. 

• Construcción de una guardería en la zona sur. 

MEJORAS CONSEGUIDAS EN 2008 

 
• Paralización de las obras de instalación de una estación Metéreologica en 

la Plaza de los Conquistadores Palentinos, lo que conllevaría la eliminación 
de los escasos aparcamientos y la inutilización parcial de la acera de ese lado. 

• Arreglo de la Acera de la Calle Alvarado. 
• Arreglo de las Aceras de las Viviendas de la “Yutera” 
• Segunda Fase del acerado de la Avda. San Telmo. 
• Señalización vial del Camino Torrecilla. 
• Informatización  de la Biblioteca Municipal del barrio. 
• Colocación de Estanterías en la Biblioteca del barrio 
• Arreglo de los tragantes de la Plaza de los Conquistadores Palentinos 

• Colocación de vallas en el Parque de Francisco Vighi  

ACTIVIDADES REALIZADAS 

♦     Del 31 de octubre al 17 de noviembre el grupo Ecologistas en Acción expuso en 
el salón de actos una docena de paneles informativos sobre el interesante tema los 
impactos del transporte en el medio ambiente 

♦       En pasado 27 de noviembre, dentro de un programa municipal de acercamiento 
del teatro a los barrios  se representaron a cargo de los grupos Limbo y Zarabanda 
tres leyendas locales: Los hermanos Carvajales, la Virgen de la Calle y Margarita la 
Tornera. No hubo mucha asistencia de vecinos y nos falló la información. 

   



NOTICIAS BREVES 

♦     Recientemente se han reparado las grietas que presentaba el asfaltado del patio del Colegio 
Ramón Carande. Sólo se han levantado las zonas afectadas cubriendolas con hormigón 

 
♦      La comisión de Hacienda  del 1 de diciembre aprobó la instalación en nuestro barrio un parque de 

aparatos de mantenimiento físico similar a los que hay en otros lugares de la Ciudad con un presu-
puesto de 19.961 €. adjudicado a la empresa Hpc Ibérica S.A. Nosotros hemos indicado que el lugar 
más idóneo es el parque Ramón Carande: Hay que darle más vida a este parque. 

 

♦      En breve se colocara suelo de seguridad en la zona de juegos infantiles de Francisco Vighi.  
 
♦     Nos alegramos de que el PP en el Pleno del día 17 de diciembre haya hecho suyas las propuestas 

que esta Asociación viene haciendo desde hace años en el sentido de que la Avda Madrid vaya to-
mando más el aspecto de  cale (bulevar) que de autovía. Habrá que concretarlas más pero en todo 
caso coincidimos en que es necesario que la velocidad  de circulación en este tramo sea la que corres-
ponde a un casco urbano, que se separen los pasos de cebra de las rotondas pero para el paso de cebra 
de la Yutera nos parece mejor la propuesta de IU. Esta propone que los coches pasen por debajo y los 
peatones a nivel de acerado. 

 

♦     Se va a abrir una farmacia en la Avda san Telmo, en las proximidades del Bar Roma. 
 
♦     Durante los meses de noviembre y diciembre la junta directiva de la asociación se reunió con dife-

rentes partidos políticos para tratar los diferentes problemas del barrio. 

CONTENEDORES NUEVOS 

    
    Recientemente, a finales de octubre, se han ido cambiando los contenedores de basura orgánica y de 
plásticos y metales. Los contenedores amarillos ( plásticos, latas y “briks”) son ligeramente diferentes de 
los anteriores: tienen dos agujeros en la parte superior que obligan a aplastar los envases para poder intro-
ducirlos reduciendo así su volumen.  Es un poco molesto porque generalmente no caben. También, con di-
ficultad, se puede abrir por un lateral. 

 
   Según una reciente información en Palencia se recogen más de 13 kilos por habitante y año, por tanto 4 
puntos por encima de la media nacional. Sin embargo estamos convencidos de que aún se puede reciclar 
más y también reducir el uso de bolsas de plástico y otros embalajes innecesarios. 

 
    Respecto a la recogida de papel y Cartón se llega casi a 24 kilos por habitante y año, dos puntos también 
por encima de la media nacional. Es importante separar bien para rentabilizar el proceso del reciclaje. 



PRESUPUESTOS E INVERSIONES EXTRAS PRESUPUESTOS E INVERSIONES EXTRAS PRESUPUESTOS E INVERSIONES EXTRAS PRESUPUESTOS E INVERSIONES EXTRAS 

PARA EL 2009PARA EL 2009PARA EL 2009PARA EL 2009  

    El borrador de presupuestos de mediados de noviembre recogía diversas actuaciones que podían 
afectar positivamente al barrio: Rehabilitación de la antigua cárcel, adquisición de la calle Jardines 
(que la Diputación valoró en 35 millones, la comisión Territorial de Valoración los redujo a 17), la 
escuela infantil de Parque Europa (que parecía aplazarse) y la rotonda entre las avenidas San Telmo 
y Ramón Carande 
    En estas estábamos, tratando el tema con los grupos políticos, cuando el Gobierno de la Nación, 
entendiendo que la obra pública puede contribuir a paliar la crisis económica actual y a reducir el 
paro y además a compensar la falta de recursos de los Ayuntamientos por la drástica disminución 
de las licencias de obras y los correspondientes aprovechamientos urbanísticos, inventa el Fondo 
Estatal de Inversiones para las Entidades Locales. Son 8.000 millones de euros para el conjunto del 
Estado, de ellos 14,5 para Palencia.  Son propuestas que deben estar presentadas antes del 24 de 
enero y ejecutadas en la primera mitad de de 2010 como máximo y su presupuesto no puede exce-
der de 5 millones. 

 
     Como obras con cargo al Fondo de Inversión para las Entidades Locales que afectan a nuestro 
barrio se perfilan: 

 

• Rotondas del cruce de las avenidas San Telmo con Ramón Carande y la de la Fábrica de 
Armas (Rabí Sem Tob). Esta plaza requiere un estudio bien hecho si no queremos que la futura 
solución sea peor que la actual 

• Escuela Infantil de Parque Europa con un presupuesto 1.000.000€. 

• Carril bici  (El proyecto aún hay que madurarlo. Este tema lo desarrollaremos en próximas 
hojas informativas. En principio no nos parece muy adecuado que discurra por el Vial. 
Probablemente se incluyan otras actuaciones relacionadas con el asfaltado de algunas calles, refor-
mas de accesibilidad y mejoras en el alumbrado. 

 
   En lo referente a los presupuestos municipales para el 2009 que los ingresos municipales se están 
reduciendo los estos fueron aprobados el día 15 de diciembre. Dado recursos para el Plan de Inver-
siones se esperan obtener de la venta de suelo (60% = 16 millones de euros). 
   En nuestro barrio se va a hacer alguna actuación en la zona de San Telmo nº 20, dónde está la 
pista de tenis cuya valla está a punto de caerse. También se asfaltarán otras dos calles del tercer ba-
rrio. En total presupuestado tiene un coste de 50.000 € 


